

Colaboración de Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM. / Capital por Cual.

**(2022-06-07), Monitoreo Especial 4, Especiales, Fernando Abrego, (Opinión) - 09:54:08, Duración: 00:04:27 Precio \$0.00**

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Qué tal "Charro" (SIC) qué tal (INAUDIBLE) muy buenos días a todas y a todos, pues con mucho orgullo, mucha satisfacción quisiera comentarles que como bien saben todas y todos ustedes, el Instituto Electoral de la Ciudad de México pues lleva a cabo no solamente procesos de participación ciudadana, procesos electorales, sino tiene una fuerte convicción por el empoderamiento de la niñez y de las infancias y juventudes en nuestra ciudad.

Y para eso ha implementado diversas actividades de educación cívica y una de ellas en la de más alta escala que tenemos es justamente la Consulta para Niñas, Niños y Adolescentes. Hemos llevado ya diversas ediciones, 2017 a 2019 hemos llevado tres proyectos en los cuales año con año, niñas, niños adolescentes han participado, se han apropiado del espacio público, acuden con sus papas, sus mamás, abuelitas, abuelitos, amigas, amigos, a apropiarse de las mesas receptoras de opinión, justamente a opinar respecto cuáles son las principales preocupaciones que tienen dentro de su entorno en su vida pública, en su vida privada, en su vida escolar. Y de esta manera pues ha ido incrementando la participación.

Para dar un referente, 2017 tuvimos cerca de 11 mil participaciones, después en 2018 subimos cerca de 23 mil participaciones, 2019 tuvimos un récord de 63 mil participaciones, pero en esta jornada consultiva del 1 de mayo y unos días subsecuentes también que tuvimos una consulta también virtual, tuvimos una participación histórica de 143 mil registros de niñas, niños y adolescentes. En las cuales personas de entre seis años y 17 años salieron a las calles y, desde luego, también desde sus dispositivos móviles, opinaron respecto sobre cuáles son sus principales preocupaciones.

Tenían en la boleta pues una diversidad de cerca de nueve temáticas entre las cuales estaba pues la seguridad, el tema de la recreación, espacios pues deportivos, temas ambientales, temas incluso de cómo mejoran sus pueblos o barrios originarios y hay tres principales temáticas de estas nueve que salieron como las más preocupantes dentro de las niñas, niños y adolescentes.

¿Cuáles son estas? La primera de ellas es la seguridad, hay una gran preocupación por las niñas y los niños por el tema de sus entornos, sentirse seguras, seguros en sus espacios públicos, privados. Sienten una preocupación genuina respecto de la falta de iluminación, la falta de vigilancia. Fíjense qué curioso, yo cuando era chica y chico seguramente a ustedes también les pasó, si algo me molestaba mucho es que mi papá y mi mamá estuvieran detrás de mí vigilando qué es lo que hacía, porque de esta manera me podía portar mal.

Bueno, ahora las infancias se preocupan por estas situaciones y lo que quieren es justamente ser vigiladas y vigilados, porque esto les genera una percepción de seguridad respecto a dónde están, qué están haciendo, quién se les acerca, con quién están llevando a cabo su vida social. Entonces esta es una de las principales preocupaciones. Las luminarias, las cámaras de seguridad. Otra de las preocupaciones son espacios recreativos, espacios deportivos, también se sienten en un confinamiento total en el cual necesitan justamente llevar a cabo estas actividades de pues de libertad en un espacio recreativo.

Y la tercera pues es también la preocupación por el medio ambiente, entonces bueno esto del medioambiente ya desde las primeras infancias pues ya estamos viendo estas principales preocupaciones. Entonces yo lo que vengo a presentar es (INAUDIBLE) es que nos visiten en el portal [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) y vean cuáles ya son las principales preocupaciones que han arrojado esta Consulta de Niñas, Niños y Adolescentes, se van a sorprender al igual que pues yo me he sorprendido mucho de cuáles es la preocupación que traen todas las infancias y juventudes.

Comentarles que pues justamente el Instituto ya está trabajando en la pues configuración de este informe que

vamos a presentar a los alcaldes, alcaldesas, porque no queremos que solamente se quede en números estadísticos, sino que estas opiniones pues tengan un respaldo y las autoridades de nuestra Ciudad de México, congresos, alcaldías, la jefatura de gobierno se comprometa con la niñez y con la infancia y las juventudes de nuestra ciudad para mejorar los entornos.

Y bueno, pues yo hasta aquí los dejo, como ya saben mis redes sociales, me encuentran en Twitter como @MauricioHuesca, desde luego en las redes sociales del Instituto, en Facebook, Twitter e Instagram, nos encuentran como @IECM.

(INAUDIBLE) Pues hasta la próxima y nos estamos viendo la próxima semana por allá.

KER